

Es sind also in diesem ganzen Komplex der Konsumgüterproduktion, der Dienstleistungen und des Handels neue, größere und anspruchsvollere Aufgaben zu lösen. Das ist, wie deutlich wurde, eine Sadie der gesamten Volkswirtschaft. Die proportionale Entwicklung der Konsumgüterproduktion hat sehr großen Einfluß darauf, wie das geschallene gesellschaftliche Produkt realisiert wird. Das sind höchst bedeutsame politische und ökonomische Fragen. Das sind soziale Aufgaben im weitesten Sinne des Wortes. In diesem Sinne gilt es, eine höhere Qualität in der gesamten Arbeit auf dem Gebiet der Konsumgüterproduktion und des Handels zu verwirklichen.

### Die Produktion von Ausrüstungen für die Volkswirtschaft und für den Export

Von großer Bedeutung ist die Produktion von Ausrüstungen für unsere Volkswirtschaft und für den Export.

In den vergangenen Jahren wurde die Schlüsselrolle des Maschinenbaus sowie der Elektrotechnik und Elektronik für die Verwirklichung unserer wirtschaftspolitischen Ziele klar erkennbar. Vom Standpunkt unserer Aufgaben beim weiteren Ausbau der materiell-technischen Basis haben wir der Entwicklung der Produktion von Ausrüstungen, mit denen wir eine hohe Produktivität und Effektivität der Produktion gewährleisten, in Zukunft eine noch weit aus größere Aufmerksamkeit zu schenken.

Wir lassen uns dabei davon leiten, daß über die Erzeugnisse des Maschinenbaus und der Elektrotechnik/Elektronik in hohem Maße die Ergebnisse des wissenschaftlich-technischen Fortschritts in alle Zweige der Volkswirtschaft Eingang finden. Damit werden die Grundlagen für das Tempo des Wachstums der Arbeitsproduktivität bei gleichzeitiger Erleichterung der schweren körperlichen Arbeit gelegt. Zugleich ist der Maschinenbau die Hauptstütze des Exports und gewinnt eine noch zunehmende Bedeutung für die Herstellung der Konsumgüter. Deshalb ist es nur natürlich, wenn für den Fünfjahrplan die Aufgabe gestellt ist, die Produktion der metallverarbeitenden Industrie 1980 gegenüber 1975 auf rund 143 Prozent zu steigern. Insgesamt nehmen wir uns vor, im neuen Fünfjahrplan für rund 348 Milliarden Mark Erzeugnisse des Maschinenbaus und der Elektrotechnik/Elektronik zu produzieren. Zugleich haben wir bei dieser bedeutenden mengenmäßigen Entwicklung der Produktion zu berücksichtigen, daß sich der Anteil der Produktion mit dem Gütezeichen Q von 11,7 Prozent 1975 auf 18,2 Prozent 1980 erhöhen soll.

Eine reale Analyse ergibt, daß die Hauptreserven für die Beschleunigung